## **GESTION SANITARIA DE LA VACUNACION POBLACIONAL**

El pasado día 21 de octubre se ha celebrado en Valladolid la Jornada "GESTION SANITARIA DE LA VACUNACION POBLACIONAL", organizada por la Dirección General de Salud Pública, Investigación, Desarrollo e Innovación de la Consejería de Sanidad de Castilla León, y patrocinada por Sanofi Pasteur MSD.

Con una participación que superaba los 70 profesionales de enfermería de la totalidad de provincias de esta Comunidad Autónoma, la jornada se inicio con el parlamento y bienvenida del Director General de Salud Pública, Dr. D. José Javier Castrodeza Sanz, que exalto la importancia de la atención vacunal a la población, como medida imprescindible del control de las enfermedades, y la importancia de los profesionales de enfermería que trabajan en este campo, en el mantenimiento y aumento de las coberturas vacunales en la población atendida, piezas básicas en la mejora de la calidad de esta intervención y en la atención profesional y directa a los usuarios a vacunar.

La primera mesa, presentada y coordinada por el Dr. D. Alberto Pérez Rubio, Jefe de Servicio de Vigilancia Epidemiológica, trato sobre coberturas vacunales y estrategias para mejorar y aumentar estas coberturas. En esta mesa intervino D. José Antonio Forcada Segarra, Coordinador del los grupos de trabajo en Vacunaciones y Riesgo Biológico del Consejo de Enfermería de la Comunidad Valenciana, que trato sobre el tema Estrategias para mejorar las coberturas vacunales en los profesionales sanitarios. En su ponencia, JA Forcada hizo un repaso a las coberturas alcanzadas en los últimos años en la vacunación antigripal, haciendo especial incidencia en la importancia de la vacunación en la prevención de la transmisión sanitaria, de que el sanitario (y el enfermero en este caso) puede servir de mecanismo de transmisión e infectar a sus pacientes, especialmente a los que presentan un mayor riesgo por sus patologías asociadas. A continuación, se hizo un repaso a las diferentes estrategias que han descrito algunos autores, haciendo un desglose de recomendaciones y resultados de estas, para finalizar con propuestas de intervención, especialmente las de mayor contacto directo con los sanitarios, que son las que, junto con la utilización de las nuevas redes sociales, mejores resultados consiguen. Entre estas, y de importante actualidad, se trato la recomendación que se está dando en estos momentos en los EE.UU. la de la obligatoriedad de la vacunación antigripal en los trabajadores que atienden todo tipo de pacientes y de las estrategias a emplear entre los que niegan la vacunación, como la utilización obligatoria de mascarillas durante la jornada laboral, cambios en los puestos de trabajo vacaciones obligatorias, firma de renuncia a la vacunación, etc.

La segunda mesa trato sobre la gestión de los programas vacunales, a los niveles centrales y periféricos y la logística vacunal, a cargo de compañeras enfermeras que trabajan en estos programas de gestión vacunal.

Finalizo la jornada con un interesante y estimulante debate entre los asistentes, que pudieron aprovechar para manifestar los problemas y dificultades que acaecen en su labor habitual y las posibilidades de mejora que se estiman pueden ser importantes, como es principalmente la mejora en los sistemas de gestión y registro informático.